



LA CAPACITACIÓN ES ORGANIZADA POR LOS INDUSTRIALES.

Asociación de Industriales ejecutó Segundo Módulo del Programa Más Energía Limpia Tarapacá

Esta semana se efectuó el Segundo Módulo del Programa "Más Energía Limpia", iniciativa que ejecuta la Gerencia de Proyectos (CGEI) de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal (AII), que cuenta con el auspicio de las empresas mineras BHP Cerro Colorado y SQM Yoda Nutrición Vegetal, y que busca fortalecer la gestión energética de las Pymes regionales mediante la entrega de herramientas prácticas y formación técnica espe-

cializada.

El módulo, denominado "Desarrollo y evaluación económica de un programa de eficiencia energética", tuvo como foco la capacitación de las empresas participantes en herramientas prácticas de diseño de programas de eficiencia energética, que integren análisis de costos, beneficios y el cálculo del retorno sobre la inversión (ROI). Además, se abordaron fuentes de financiamiento disponibles para la

implementación de estos proyectos en el contexto regional.

El gerente de Proyectos de la AII, José Aguilera, destacó que "cada vez más empresas mandantes y grandes compañías están incorporando criterios de sustentabilidad y eficiencia energética como requisitos en sus procesos de licitación y contratación de proveedores. Por ello, este tipo de formación permite que nuestras pymes no solo optimicen su gestión interna,

sino que también se preparen para competir en entornos empresariales más exigentes, donde demostrar compromiso ambiental ya no es opcional, sino una condición para participar del mercado".

Durante la jornada, se trabajó sobre casos aplicados, proyectando mejoras concretas para sus procesos operacionales, con una mirada estratégica que permita evaluar la viabilidad económica de las iniciativas energéticas propuestas. ☉